
擔任區議員近12年的郭偉强慨嘆，區議
員作為官民橋樑，理應向政府反映社區

需求，但攬炒派區議員在議會上仍有很多
「政治訴求」，「無法得知何時才能排隊處
理民生工作。」他舉例指，北角屬高密度住
宅區，居民都期望增加綠化面積，雖然政府
早年已提出東區綠化總綱圖，但新建的大廈
幾乎都無縮窄建築範圍，更遑論騰出空間植
樹。不少居民亦關注何時打通北角海濱，以
增建設施和改善環境，這些工程都有待完善
落實，「但區議會現時未聚焦這些項目，亦
未知會否跟進。」

議會「冇得傾」阻街未解決
身處由攬炒派把持的區議會，郭偉强坦言

在執行地區工作時遇上不少阻力，例如糖水
道的天光墟本應是街坊聚頭的好去處，但因
其營業時間長而造成阻街、堵路及衞生問
題。他早前要求部門加強與商販溝通，改善
手推車的堆積情況，希望達至道路暢通、改
善後巷衞生及長者商販能更輕便運貨的三贏
局面，但攬炒派區議員卻因為政治立場而唱
反調，最終部門無所適從，問題仍未有效解

決。
今年4月，位於北角英皇道和糖水道交界
對開的行人天橋，因有露宿者放置大量雜物
引起火災，整條約20米長的行人天橋頓時陷
入火海。郭偉强早前在區議會會議提出跟進
事件，以改善有關情況，但現時議會政治立
場壁壘分明，其務實的提案最終亦不被接
納。
建制派該如何面對這個困境？郭偉强坦

言，他們會實事求是、據理力爭，但攬炒派
的確在區議會佔較多議席，令他們難以推進
社區建設議題，所幸他能透過港島區立法會
議員的身份繼續跟進這些工程或事務，惟政
府已難以透過區議會掌握民意。
郭偉强指出，攬炒派竊據區議會後，提出
很多千奇百怪的要求和動議，例如有區議會
早前通過撥款，以向街坊播放含有「港獨」
意識的影片，所幸當時政府部門及時發現截
停，才不致讓攬炒派利用公帑播「獨」。

「愛港就不應搞破壞攬炒」
他續指，這些動議就是今屆攬炒派區議員

聚焦的事項，反而居民期望的建設項目就不
知何時才能處理，「愛香港就不應搞破壞、
不應攬炒，讓所有事停擺。」他期望部門繼
續做好把關，避免區議會淪為破壞社區的平
台。

■香港文匯報記者 黃書蘭、鄭治祖
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工程，既

是區議會的職能，亦是居民的期望，但

攬炒分子佔據的區議會下，卻是地區建

設停滯不前，地區的小型工程項目被數

之不盡的「政治訴求」取代。深耕社區

多年的工聯會立法會議員、東區區議員

郭偉强近日接受香港文匯報專訪時直

言，單純靠政治氣候而進入區議會的

「素人」欠缺地區工作經驗，且凡事以

政治掛帥，不僅阻礙區議會與政府部門

合作，更影響社區發展，也未能全面反

映民意。他認為政府必須更直接接觸居

民，同時做好把關，避免攬炒派濫權破

壞社區。
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本報梳理揭攬炒地區四亂行

建制重民生

推倒地區建設庇暴
攬炒亂行一：

「煞停」民生工程累街坊
攬炒亂行二：

濫用社區設施宣暴
攬炒亂行三：

無心區務屢「甩轆」
攬炒亂行四：

■整理：香港文匯報
記者 黃書蘭、鄭治祖

縱使地區議題目
前難在區議會覓得
討論空間，但郭偉

强仍全力處理街坊求助，而他較關注的就是
區內樓宇老化的問題。區內樓宇的樓齡普遍
已近30年，滲水和漏水的問題日漸浮現，銀
齡業主實在難以負擔維修費用。為讓街坊住
得安心，郭偉强期望透過區議會，向政府爭
取樓宇維修資助額，並特別為長者提供更多
補助。
滲水和漏水問題纏擾舊樓住客，若不及時解

決，輕則招致蚊患，重則損壞單位結構，有私
樓居民或因維修費而與毗鄰單位業主爭拗。郭
偉强指食物環境衞生署和屋宇署組成的滲水投
訴調查聯合辦事處（滲水辦）本應負責調查滲
水問題，但由於其檢測技術有待更新，最終居
民或要花錢請公證行處理，並因此更難負擔其
他項目的維修費。

盼區會回應居民需求
郭偉强憶述，十多年來因為樓宇更新大行動

而經常與街坊開會，大家從找顧問、承辦商、
招標和研究工程細節的過程中建立深厚情誼。
隨着區內樓齡增加，維修問題亦接踵而來，郭
偉强坦言，希望區議會不要事事政治掛帥，並
適切回應居民的需求，盡快為他們爭取上調樓
宇維修資助額。

攬炒派區議員素來支持黑暴，仇恨
警察，今年更企圖在其把持的多區區
議會，推倒保障市民生命安全、改善治
安的地區建設。
2008年至2009年西洋菜南街有數宗高空投

擲鏹水案，導致百多人受傷，該處其後設置「天
眼」系統監控，安裝至今再無同類慘劇發生。油尖
旺區議會去年撥款150萬元升級更新有關「天眼」系
統，工程現已完成，旨在防止高空擲物，而系統亦有預
防、阻嚇及協助偵查罪案的重要作用，並有充足措施保障
個人私隱，比如「林子健被釘書機襲擊」的報假案事件，
正是有閉路電視，才令公義得到彰顯。

無理阻「天眼」更新害民生
不過，由攬炒派把持的油尖旺區議
會，早前卻通過終止更新及拆除旺角
西洋菜南街「天眼」系統的動議，
並不斷抹黑有關系統。攬炒派此
舉除了浪費公帑、罔顧途人生
命安全，亦令人覺得是為免
其黑暴「手足」在作惡時
被閉路電視拍下罪證，
為包庇黑暴漠視民
生。雖然系統最終無
被拉倒，但仍浪

費了不少議會時間。
另外，鑑於黑暴在過去一年多經

常佔據天橋，在高處瘋狂擲雜物、垃
圾桶甚至汽油彈等方式癱瘓交通，路政
署等有關部門早前在全港多區的行人天橋
裝設鐵絲安全護網，杜絕黑暴以此癱瘓香
港。不過，多名攬炒派荃灣區議員早前卻稱特
區政府有關部門「未有按照既定程序」諮詢地
區意見，抹黑護網工程「罔顧市民精神健康」，
要求政府立即停止有關工程，及拆除所有行人天橋
的鐵絲圍網。攬炒派從未譴責暴力，拒絕叫停黑暴，
反而倒果為因企圖阻建護網，為賺取政治本錢，罔
顧交通安全。

去年黑暴期間，出現非法張貼攬炒派文宣的所謂「連儂牆」，以抹黑內地、特區政
府，除了製造仇恨、撕裂社會、影響市容，亦涉及侵犯個人私隱。不過，由攬炒派把持的
多區區議會今年卻先後通過動議，企圖在各區設立「連儂牆」，縱容暴力及仇恨意識荼毒下

一代，以提供鼓吹「反中亂港」思想的地區平台。
北區區議會早前通過動議，要求在區內設立所謂「固定、合法及恒常化的連儂牆」；葵青區議會亦通
過動議，要求在區內設立「社區連儂牆」；九龍城區議會則通過動議，要求開放區議會設施予市民「張
貼標語、表達意見」。不過，這些別有用心的動議最終都被民政處截停，表示「不會考慮」。

公然播「獨」挑戰國安法
攬炒派深水埗區議員甄啟榮早前則在白田邨議員辦事處外張貼大量反政府文宣，猶如
「連儂牆」，近日更曾在議辦外張貼印有「光時」口號的「港獨」海報，公然在屋邨
社區播「獨」，挑戰香港國安法。

欠缺地區服務經驗的攬炒派「素人」區議員，今年在各
區以政治掛帥，拒絕與特區政府正常合作，亦欠缺耐心與不
同政治立場的街坊溝通。既無心也無力，導致攬炒派的區議會
工作連番「甩轆」。

口罩採購大半年無下文
攬炒派把持的屯門區議會年初曾撥款100萬元購買外科口罩，派發予

區內居民用作抗疫，惟有關採購工作經歷大半年卻仍未完成。攬炒派屯
門區議員巫堃泰今年8月底在facebook發帖稱要向市民「鞠躬道歉」，稱
有關購買口罩的工作「流標收場」。由口罩荒等到四處都有口罩供應，攬
炒派搞買口罩卻流標，令街坊質疑有關人等的工作能力。
此外，有攬炒派議員被街坊踢爆不作為後，竟刪除街坊留言，並封鎖街坊賬號粉飾太
平，引起街坊狠批。攬炒派觀塘區議員梁凱晴早前就將街坊提醒她區內渠道淤塞的網
上留言刪除，並在facebook封鎖街坊賬號，引來不少網民批評，包括其攬炒派「同
路人」張朗軒亦揶揄梁凱晴「無質素」。不過，梁凱晴隨後卻死撐，稱街坊的
意見是「有人反映社區事務但夾雜人身攻擊」，聲稱「不論『黃藍』都
ban（禁止）」。

全港多區區議會過往在建制派主導
下，推動了不少地區建設。不過，
現屆的攬炒派區議員一上任就吵
着要「煞停」項目，為政治考慮
損人不利己。
黃大仙區議會在去屆經過約兩年

的詳細諮詢、考察及審議，並取得路政
署的可行性報告，落實為黃大仙下邨居民
加建接駁港鐵站的有蓋行人通道，包括現任黃
大仙區議會主席許錦成等多名攬炒派議員當時並無
反對。

有蓋行人通道突遭撤建
不過，今屆黃大仙區議會早前卻聲稱為了「提供更短及更舒適」的路線，於今年3月通過新修訂，

取消興建正德街一段有蓋行人通道，令多棟公屋居民失去有蓋通道接駁，往來港鐵站須繞道而行，罔
顧居民苦等無障礙設施多年。
此外，灣仔區議會去屆有見區內文娛表演及康樂活動的場地有限，區內的禮頓山社區會堂使用率甚高，
故落實興建摩頓臺活動中心。多名攬炒派灣仔區議員早前稱有關項目「空間不足」，並在現屆灣仔區
議會通過動議，要求有關項目停工，做法漠視區內市民對多用途禮堂、舞台等設施的需求。
觀塘區議會去屆落實的海濱音樂噴泉項目，雖然工程經已展開，但早前卻遭到攬炒派
梁凱晴等多名觀塘區議員要求暫停有關工程及公開工程合約內容，並在民政事務局
確認工程合約已批出下，仍一度企圖以司法覆核挑戰等方式阻撓。
不過，民政事務局指，灣仔摩頓臺活動中心及觀塘海濱音樂噴泉兩項工
程均已批出合約，為尊重程序及合約精神，珍惜公帑，會繼續項目。

■■疫情嚴峻下疫情嚴峻下，，郭偉强郭偉强（（右右））到到
區內街市慰問商販區內街市慰問商販，，並派發抗疫並派發抗疫
物資物資。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■攬炒區議員企圖阻撓觀
塘音樂噴泉工程。圖為噴
泉構想圖。 資料圖片

■攬炒區議員巫堃泰採購
口罩失職，在fb發帖向街
坊「鞠躬道歉」。

資料圖片

■攬炒區議員甄啟榮早前在議
辦外貼上大量反政府文宣，
房署其後以黑膠袋遮
蓋。 資料圖片

■攬炒區議員曾自鳴（右一）今年曾拉隊要
求拆除西洋菜南街的「天眼」。資料圖片


